



COMITÉ ARRÊT DES REJETS ET ÉMISSIONS TOXIQUES-ROUYN-NORANDA

Communiqué pour diffusion immédiate

ARET se réjouit de la réduction des émissions d'arsenic et souhaite que le rythme de réduction se poursuive

Rouyn-Noranda, le 17 mars 2021 – Tout en se réjouissant des résultats publiés par la Fonderie, le comité ARET déplore qu'il ait fallu 15 ans pour que la captation des gaz dans le secteur des anodes soit mise en place, car cette action était déjà identifiée comme une mesure efficace dès 2005. Ainsi, la population aurait pu éviter de recevoir d'énorme quantité d'arsenic depuis 15 ans !

« On souhaite que le rythme de réduction actuel se poursuive afin que la population, nos enfants, puissent respirer sans ingérer autant de contaminants néfastes pour leur santé et leur développement », commente Mireille Vincelette, porte-parole.

ARET va analyser en détail les résultats, car rappelons-le, il s'agit d'une moyenne et que la population a encore subi des périodes beaucoup plus élevées. ARET rappelle que, même loin de la fonderie, la population est exposée au-delà de la norme de $3\text{ng}/\text{m}^3$ et il n'y a pas suffisamment de stations de mesure pour connaître la vraie situation sur 360 degrés tout autour de la fonderie.

« À $69\text{ng}/\text{m}^3$, on est encore loin de la norme de $3\text{ng}/\text{m}^3$. Avec un niveau d'émission moyen de 23 fois la norme provinciale, c'est comme rouler à plus de 600 km/h dans une zone de 30 km/h », commente Valérie Fournier.

ARET est un comité de parents d'enfants du quartier Notre-Dame de même que de citoyens et citoyennes mobilisé.e.s pour protéger la santé de leurs enfants et de toute la population de Rouyn-Noranda. Il a été mis en place à la suite des premiers résultats de l'étude de biosurveillance effectuée l'automne 2018 auprès d'enfants du quartier Notre-Dame.

-30 -

Pour information :

Nicole Desgagnés

Responsable des relations avec les médias

Desgagnes.nicole@gmail.com

Cell. : 819 277 8890 D : 819 764 4700